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Adriana Terrazas 
Presidenta del Congreso del Estado de Chihuahua

Por Redacción Revista Ser Empresario

Experiencia y vocación de servicio para 
la transformación de Juárez

SE: ¿Cómo fueron sus inicios en la política?
AT: Puedo decir que yo nací para la política. Aunque me he 
dedicado a otras cosas en lo personal y lo profesional, ya 
que también soy empresaria, lo mío es estar en la política 
y lo descubrí desde muy temprana edad. 

Esta labor que para mí es una vocación, me viene de 
herencia, ya que mi abuela Francisca Domínguez, quien 
trabajó como Contadora General del Congreso del Estado 
de Chihuahua, me llevaba con ella a ese recinto y en él, 
transcurrió mi niñez, dejándome muy gratas memorias. 

Recuerdo que desde el kinder y la primaria, ya me gustaba 
liderar a mis compañeritos. En la secundaria formé part e 
de la mesa directiva de la sociedad de alumnos y en la 
universidad, di mi primer discurso, en el que expresé un 
agradecimiento en nombre de todas las carreras de mi 
generación.

Desde muy chica tomé la decisión de inscribirme en un 
part ido político, fui sola, pero con mucha convicción. 
Comencé part icipando en los grupos juveniles y 
desarrollando diversas actividades como la pega de 
engomados. Y, desde ese momento, no he dejado de 
trabajar en lo que más me apasiona y que a la par, me 
permite ayudar a los demás.

SE: ¿Cuáles serían los valores que distinguen a Adriana 
Terrazas?
AT: LEALTAD: tiene un valor incalculable y es algo que debe 
distinguir a nuestro actuar.
HONESTIDAD: part e desde lo honestos que somos con 
nosotros mismos para así, serlo con los demás.
TENACIDAD Y PERSEVERANCIA: siempre que me propongo 
algo, trabajo arduamente para hacerlo posible y de la 
mejor manera.

Estas características son con las que me describe la 
persona que siempre me ha dado las opiniones más 
sinceras y valiosas: mi mamá.

SE: ¿Qué signifi ca para usted, la encomienda de 
representar a Juárez en el Congreso del Estado?
AT: Defi nitivamente es un sueño alcanzado y más que eso, 
es un objetivo alcanzado por el que he luchado durante 
muchos años. 

He tenido el privilegio de haber estado dos veces como 
diputada federal en el Congreso de la Unión, ser senadora, 
regidora y candidata a presidenta municipal, pero sin 
lugar a dudas, y lo he dicho en diversas ocasiones, ser la 
Presidenta del Congreso del Estado de Chihuahua es uno 
de los puestos más honrosos que he podido ocupar. Esto 
me permite trabajar para apoyar a las y los chihuahuenses 
en nuestra propia entidad.

EN ESTA LEGISLATURA 
DEBEMOS PONER TODO 

NUESTRO EMPEÑO PARA DEJAR 
EL PRECEDENTE DE 

UN TRABAJO BIEN ELABORADO, 
EFICAZ, LIMPIO E ÍNTEGRO, QUE 

ESTÉ A LA ALTURA DE LO QUE 
LA CIUDADANÍA NOS EXIGE

La vocación de servicio y el amor por Ciudad Juárez 
han sido los pilares de la reconocida trayectoria que ha 
construido la Diputada, Adriana Terrazas Porras, la cual se 
sostiene con bases fi rmes y sobre todo con resultados.

En esta edición tuvimos el gusto de conversar con quien 
no solo es legisladora en el Congreso del Estado de 
Chihuahua, sino que tiene la honrosa responsabilidad 
de presidirlo; con una postura de colaboración y con 
la visión de crear un legado que favorezca a todos los 
chihuahuenses.



representa la valiosa oportunidad de ser mejores cada día 
y tener mejores oportunidades.

CONSENSO: una capacidad que todos tenemos pero que 
se debe trabajar. Aunque viene inmersa en cualquier ser 
humano, hay que cultivarla porque con ella se puede 
lograr algo que no muchos consiguen. Hay que practicarlo 
en cualquier grupo al que pertenezcamos y en cualquier 
circunstancia en la que nos encontremos.

SE: ¿Qué mensaje desea enviar a nuestros lectores?: 
AT: Les recomiendo que tengan la oportunidad de leer 
la Revista Ser Empresario porque cuenta con una gran 
trayectoria en nuestra región y en algún momento, 
muchos anhelamos aparecer en ella.

Por otra parte, los invito a creer en la política y en el 
potencial que tiene. A través de ella, yo siempre he buscado 
alternativas para mejorar las condiciones de mi país, de mi 
estado y sobre todo, del lugar que me vio nacer: Ciudad 
Juárez.

Recordemos que la política es un instrumento para ayudar 
a los que más lo necesitan y con ella, llegar al mayor número 
de ciudadanos. Existe en todas partes, incluso en la familia 
y las empresas. Sin duda, la política es una herramienta de 
gran valor para poder hacer el bien sin mirar a quien.

SER LA PRESIDENTA DEL 
CONGRESO DEL ESTADO DE 
CHIHUAHUA ES UNO DE LOS 
PUESTOS MÁS HONROSOS 
QUE HE PODIDO OCUPAR

COMISIONES A LAS QUE PERTENECE

SE: ¿Cuáles son sus principales objetivos al encabezar la 
presidencia del Congreso?
AT: Indiscutiblemente sentar un precedente. He tratado 
de caracterizarme por ser una presidenta que se conduce 
de manera institucional. Independientemente de que 
yo pertenezca a un partido, me comporto de manera 
congruente e imparcial al dirigir los trabajos de la mesa 
directiva para todos los grupos parlamentarios. 

Me he enfocado en aplicar el reglamento para que nuestro 
actuar se apegue en todo momento a lo que este nos 
señala. Del mismo modo, he implementado que todas las 
sesiones se lleven a cabo de manera puntual y ordenada.

Estoy orgullosa de pertenecer a una mesa directiva 
histórica, ya que por primera vez se encuentra conformada 
en su mayoría por mujeres y también, se trata de la primera 
ocasión en que Morena preside el Congreso del Estado de 
Chihuahua.

Para mí, es muy importante dar a conocer de manera 
abierta y clara el trabajo que llevamos a cabo desde 
la mesa directiva, por ello, todos los miércoles a través 
de ruedas de prensa matutinas, informo al respecto a 
los medios de comunicación para que ellos a su vez, lo 
transmitan a la ciudadanía. Y esto, es algo que nunca antes 
se había hecho.

SE: ¿Cuáles considera hasta el momento como sus logros 
más destacados en la actual legislatura?
AT: Hemos trabajado en muchos temas relevantes, entre 
ellos la Reforma Integral de la Constitución Política del 
Estado de Chihuahua, para lo que se creó una comisión 
especial a la cual pertenezco.

Una de mis luchas prioritarias es en favor de los derechos 
de las mujeres, las niñas, los niños y los adolescentes. Metí 
una reserva para aumentar el presupuesto destinado a la 
atención de los hijos de víctimas de feminicidios, así como 
para mejorar la atención que se brinda a las mujeres en el 
Estado de Chihuahua.

Asimismo, otro tema por el que trabajo con especial 
interés es el relativo a la salud mental, siendo un asunto 
que merece todos nuestros esfuerzos para darle una 
atención y una visibilización adecuada. 

Mi actual encomienda representa un gran compromiso, 
por ello asisto puntualmente a las sesiones y nunca 
falto, a menos que se trate de algo extremadamente 
indispensable.

SE: ¿Qué retos identifica en la actual legislatura?
AT: Lograr que todos nos unamos y trabajemos hacia un 
solo objetivo donde la prioridad siempre sea la ciudadanía. 
También, es fundamental alcanzar consensos, así como 

aprobar presupuestos equitativos que permitan hacer 
realidad las iniciativas que se proponen.

Quienes integramos esta legislatura debemos poner todo 
nuestro empeño para dejar el precedente de un trabajo 
bien elaborado, eficaz, limpio e íntegro, que esté a la 
altura de lo que la ciudadanía nos exige, para que ellos 
puedan percibir el arduo trabajo que realizamos y sobre 
todo, verse beneficiados a partir de él.

SE: ¿Qué es lo primero que viene a su mente cuando le 
mencionamos?..
AT: JUÁREZ: Un reto. Sé que todos los gobernantes han 
dado su mejor esfuerzo, pero aún hay mucho por hacer. 
Se está trabajando por nuestra ciudad y esto tendrá sus 
frutos, lograremos tener un Juárez digno para todos.

MUJER: las mujeres tenemos las capacidades para hacer el 
cambio en el mundo. Todos provenimos de una mujer y 
por ello, somos la esencia del mundo.

FUTURO: es incierto, lo único seguro que tenemos es el hoy. 
Pero el futuro representa una lucha muy importante.

TRANSFORMACIÓN: es algo que a todos nos corresponde hacer 
desde nuestro interior y con ello tener no solo un mejor 
país, sino una mejor conciencia y vida. La transformación 
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urante cuatro años, la Revista Ser 
Empresario tuvo el privilegio de contar 
entre sus colaboradores en Ciudad Juárez, 
con una mujer cuyo profesionalismo 

fort aleció nuestra encomienda de promover y difundir 
las mejores historias de éxito.

Por esa razón, queremos reconocer el talento y 
compromiso de Ariana Bonilla, quien ha sido pieza 
clave para que, después de dos décadas, esta editorial 
siga destacando por su calidad y alcance más allá de 
las fronteras.

Una nueva etapa en su vida en la que le deseamos lo 
mejor, hoy la lleva a cambiar su lugar de residencia y a 
emprender nuevos retos, en los que sin duda, su gran 
capacidad la conducirá a obtener lo que se proponga.

Grupo Editorial Ser Empresario se siente sumamente 
entusiasmado de compart irles que a pesar de la 
distancia, Ariana seguirá siendo part e de nuestro 
equipo, cumpliendo una nueva encomienda como 
Chief Editor en Denver, Colorado.

En esta ocasión tuvimos el gusto de conversar con 
ella para que, a través de estas páginas en las que en 
muchas ocasiones le tocó contar vivencias de otras 
personas, ahora sea su turno y así, conocer un poco 
más sobre su paso por esta revista.

SE: ¿Cómo fue tu llegada a Ser Empresario?
AB: Hace algunos años me desempeñaba como 
Vicepresidenta en una organización llamada AIESEC y 
a la par de que mi gestión estaba por fi nalizar, recibí la 
propuesta de la Revista Ser Empresario para unirme a 
su equipo en el área administrativa, lo cual  consideré 
como una gran oport unidad para abonar a mi 
formación profesional, ya que estudié la Licenciatura 
en Administración de Empresas.







La conquista del mundo y la superioridad del homo sapiens, fueron posibles gra-
cias a un elemento imprescindible que, además, se convirtió en nuestro principal 
medio de comunicación y de aprendizaje: el lenguaje.  

En consecuencia, diversos personajes en todas las épocas y lugares, han pres-
tado especial interés a la conexión entre lenguaje, cultura y pensamiento, para 
que, de esta manera, les fuera posible descifrar las mejores estrategias de acer-
camiento a otras personas y que éstas, se identifiquen con las creencias e ideales 
que ellos promueven. 

Hoy en día, los avances de la tecnología y la ciencia se celebran como un gran 
paso de nuestra especie; sin embargo, parece que, mientras este hecho abre nue-
vas vías de comunicación, a la par, estanca o incluso deteriora a lo que el antropó-
logo Conrad Phillip Kottak reconoce como “la lengua decente”. Esto no solo pasa 
con las masas, sino con los gobernantes, candidatos o “líderes” a quienes la gente 
sigue y en los que muchas ocasiones cree ciegamente. 

Parece increíble, pero en pleno siglo XXI, el presidente de Brasil declaró que 
sería incapaz de amar a un hijo homosexual y el actual mandatario venezolano 
contestó a la Organización de los Estados Americanos (OEA), “métase su carta 
democrática por donde le quepa”. Sin irnos tan lejos, aquí en México tenemos a 
López Obrador, quien aseguró en algún momento que “no tiene mucha ciencia 
gobernar” y todos aquellos que piensen distinto a él son calificados de traidores a 
la patria, conservadores, fifís o pasquines inmundos.

Este tipo de frases, parecen tener origen en el hígado y no en la cabeza; son 
simples, no hay estructura ni argumentos, mucho menos prudencia o modera-
ción, además, no se dirigen al intelecto, ya que únicamente buscan exaltar las 
emociones.  Esta decadencia en el lenguaje es lo que George Steiner denominó 
“el nuevo analfabetismo”, y Jean-Paul Sartre calificó como la crise du langage.  

De igual forma, esta realidad también ha sido duramente criticada por pensado-
res como el Premio Nobel de Literatura, Mario Vargas Llosa, quien en su ensayo 
La Civilización del Espectáculo, evidencia que, en la actualidad, el cómico es rey, 
ya que la presencia de los intelectuales en la arena política es nula, mientras que 
la de personajes que siguen los juegos de moda y se vuelven bufones, son aque-
llos que atraen la atención y la simpatía de las masas, por lo que con un lenguaje 
simplista y vacío, se convierten en portavoces de temas que no comprenden.

Parece ser que, en nuestro tiempo, el homo sapiens está enfrentándose a una 
crisis que pone en riesgo los pilares de su supervivencia: el lenguaje como su prin-
cipal medio de comunicación y la cooperación, como aquello que le ha permitido 
conseguir sus principales victorias y avances como especie. 

Tal vez, el gen FOXP2, que otorga a nuestra especie la habilidad de hablar, pa-
rece estar presentando fallas que dan origen al homo populist, que si bien, no es 
una especie nueva, se está reproduciendo de forma acelerada, ya que cada vez 
más líderes e individuos, adoptan un lenguaje dotado de conceptos tóxicos que 
no invitan a la reflexión, pero muestran rechazo a todo lo que sea diferente y, 
cualquier idea que no coincida con la suya, es considerada como una agresión 
personal. 

Si los cambios en la cultura producen cambios en el pensamiento y en el len-
guaje, resulta entonces urgente, que como sociedad nos miremos al espejo, para 
constatar, si somos o no, el reflejo de esas palabras y actitudes que más allá de 
propuestas y diálogo, propagan resentimiento y confrontación. 

Por Selma López Rivera |      @selma.lopez

Del homo sapiens al



Por José Mart ín Rodríguez
Fotografía: Andrea Salazar
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Por L.G. Alex Borrell
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